
 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung 

des 

Kino Klub Pellworm e.V. 

Montag, 27.06.2021, 20.00 Uhr 

 

         

Teilnehmende:  24                 

Thomas Tallowitz         Walter Fohrbeck  Corinna Tiedemann  

Felix Leitermann                Barbara Kraatz   Stephanie Lemmer 

Helmut Schanz                  Björn Thiemann   Merlin Smekal 

Uwe Meitner                      Michael Harden   Gerd Nommsen 

Jan Onnasch                      Lothar Diederich  Linda Erbeldinger 

Maike Röhm                      Elke Diederich   Oliver Jedath 

Sonja Reetz-Schaak          Andrea Martensen   

Doris de Groot   Brigitte Turcer 

Rainer Hesse  

Doris Ohrt 

 

Öffentlichkeit:   1 

 

 

1. Begrüßung & Eröffnung der Mitgliederversammlung durch den 1. Vorsitzenden und Bestimmung einer 

Protokollführung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und fristgerechten Einladung 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

1-3) Thomas Tallowitz eröffnet die Mitgliederversammlung & begrüßt alle Anwesenden. Felix Leitermann 

wird für die Protokollführung bestimmt. 

Beschlussfähigkeit und fristgerechte Einladung werden festgestellt und die Tagesordnung wird einstimmig 

genehmigt. 

 

4. Bericht der Vorsitzenden 2021 

4) Thomas umreisst die besonderen Veranstaltungen des Vereins über den regulären Spielbetrieb hinaus. Er 

führt der Vollständigkeit halber seinen Bericht bis zu Saisonende Juni 2022 fort (Anhang). Die Kurzfilm-

Eigenproduktionen von Dankes-Abspann an alle „Kinoretter*Innen“ und der Walk-of-Fame-Imagefilm 

werden vorgeführt. 

 

5. Kassenbericht 2021 

6. Bericht der Kassenprüferinnen 2021 

7. Entlastung des Vorstandes 2021 

5-7) Den Kassenbericht 2021 stellt Helmut Schanz mit kurzer Präsentation vor. (Anhang) Er fällt mit einem 

Plus  von etwa € 3.000,- positiv aus. Die Kassenprüferinnen Andrea Martensen und Brigitte Turczer berichten 

von einer vorbildlichen, transparenten Kassenführung und beantragen die Entlastung des Vorstandes. Diese 

wird einstimmig ohne Enthaltung befürwortet. 



 

 

 

8. Wahl des Vorstandes:  

• Wahl Leitung Event und Catering (bis 2023) 

• Wahl Organisatorische Leitung (bis 2024) 

• Wahl Programmleitung / Filmdisposition (bis 2024) 

• Wahl Leitung Technik und Facility (bis 2024) 

8) Die Wahlleitung übernimmt Felix Leitermann. Neben einer kurzen Erklärung der bisherigen 

Vorstandsmitglieder zu ihrem Ausscheiden oder der Wechselabsicht stellen sich die benannten 

KandidatInnen bei den Mitgliedern mit Ihren Intentionen für die Aufgabe vor. 

In einzelner, offener Wahl per Handzeichen werden die zu besetzenden Positionen gewählt: 

Außertourlich:  

-Leitung Event und Catering: Maike Röhm bis 2023, einstimmig als Ersatz für Uwe Meitner 

Regulär: 

-Organisatorische Leitung: Corinna Tiedemann bis 2024, einstimmig bei eigener Enthaltung als Nachfolgerin 

von Maike Röhm 

-Leitung Programm & Filmdisposition: Thomas Tallowitz bis 2024 einstimmig bei eigener Enthaltung in 

Wiederwahl 

-Leitung Technik & Facility: Jan Onnasch bis 2024, einstimmig bei eigener Enthaltung in Wiederwahl 

 

9. Nächstes Kino Klub Event: Stühle Wartung im September 2022 

9) Jan Onnasch erläutert die Notwendigkeit der Überprüfung der bestehenden mobilen Bestuhlung. Im 

Rahmen der Durchführung an einem Wochenende wird auch ein Upcycling weiterer Stuhlpaare aus dem 

übernommenen Gebrauchtbestand angedacht. 

 

10. Nächste Ziele & Neuanschaffungen: Kinopreis SH 2022, Teppich, Leinwand & Bestuhlung 

10) Felix Leitermann holt sich auf ursprüngliche Initiative von Corinna Tiedemann die Zustimmung für die 

Bewerbung des Kino Klubs um den Kinopreis SH im Juli 2022 ein.  

Im Anschluss stellt er kurz die Optionen für die nächsten investiven Maßnahmen vor. Dabei werden die 

arbeitserleichternden Anschaffungen für die EhrenamtlerInnen als Prioritäten identifiziert: eigener 

Kühlschrank, um nicht ständig die Fremdmiete bestücken und ausräumen zu müssen und eine größere 

Popcornmaschine für kürzere Vorläufe bei Familienvorstellungen. Die wichtige, aber sehr kostenintensive 

Maßnahme der Anschaffung eines neuen Saalteppichs als Bestuhlungsunterlage und zur Sound-Optimierung 

wird trotz hohem zu erwartendem Kostenvolumen ebenfalls befürwortet und schon mit Umsetzungsdetails 

diskutiert. Die Detailplanung wird in eine zu bildende Planungsgruppe vertagt. Perspektivisch interessant, 

aber nicht dringlich prioritär ist die Vergrößerung der Projektionsfläche durch Investition in eine eigene 

Leinwand mit den im Bestand möglichen Maximalmaßen. Der Befund zur Bestuhlung fällt mit dem 

Einvernehmen aus, dass vorerst kein Handlungsbedarf besteht bzw. wenn, ein langsamer, modularer 

Austausch von Einzelmöbeln möglich wäre. 

 

11. Aktive Mitgliedschaft / Mitgliedereinbindung 

11) Der Vorstand erläutert die Überlebens-Abhängigkeit des Kino Klubs von der Einbringung der Mitglieder 

bei der Umsetzung der Veranstaltungen. Ohne Wo*Manpower kann der Verein seinen satzungsgemäßen 

Zweckbetrieb nicht aufrechterhalten. Bei vielen Wortmeldungen kristallisiert sich der Wunsch nach der 

weiteren Strategie heraus, vorerst ohne ein „finanzielles Druckmittel“ auszukommen, wie zum Beispiel einer 

vereinsseitigen Einstufung der bestehenden Mitgliedschaften in den Förderndenstatus mit höherem 

Jahresbeitrag. Die Umentscheidung in eine reine Fördermitgliedschaft sollen bestehende Mitglieder selbst 

treffen. Dazu soll der Kino Klub durch eine Novellierung von Mitgliedsantrag und Erarbeitung eines 



 

 

Informationsdokuments über die zu bespielenden Tätigkeitsbereiche das Verständnis der neuen und 

bestehenden Mitglieder diesbezüglich schärfen. Zudem soll die Beteiligung durch Verbesserung der digitalen 

Helferplattform und durch Motivationen und (ideelle) Anreize, immer soweit im Rahmen von Satzung und 

Gemeinnützigkeitsstatus möglich, gefördert werden.  

Die Neuerungen sollen Mitglieder und Öffentlichkeit im Rahmen unserer Plakat-Kommunikation, per 

Newsletter und bei Eignung auch auf dem Postweg erreichen. 

 

12. Programm: Wunschfilm-Festival 2022 

12) Der Kino Klub plant zur Überbrückung der Sommerpause eine Wunschfilm-Konkurrenz mit mehrstufigem 

Wahlverfahren. Mitglieder sollen für ihr Lieblingsfilme als PatInnen auftreten und für ihren persönlichen 

Wunschfilm eintreten, ggf. mit kleinen, eigenen Werbefilmen, mit einer Vorauswahl und einer finalen Wahl 

für ein Kinowochenende im Herbst voller Wunschfilmgewinner. 

Details werden nach Erarbeitung in der Programmgruppe veröffentlicht. 

 

13. Anfragen & Anträge der Mitglieder 

13) Die Anregung zur Umstellung der Sitzplatzreservierung auf ein reines Online-System mit besserer 

Übersichtlichkeit der Verfügbarkeiten wird diskutiert. Mehrheitlich wird dies als nicht nötig, sogar unpassend 

festgestellt. Bisheriges Reservierungssystem per Email, Textnachricht und Telefon stellt in seiner charmanten 

Form alle nötigen Möglichkeiten zur Gewährleistung von gerechter Platzvergabe und optimierter Auslastung, 

und vor allem die Verbindlichkeit einer Reservierung sicher. Mögliche Verbesserung wäre eine Art 

„Auslastungsampel“ auf der Website als Indikator für Kurzentschlossene. Die Umsetzungsmöglichkeiten 

werden geprüft. 

 

Thomas Tallowitz schließt die konstruktive Sitzung um 23:11 Uhr. 

 

 

 

Pellworm, 27.06.2022 

 

 

 

_______________________________   _______________________________ 

 

Thomas Tallowitz                                                         Felix Leitermann 

-Versammlungsleitung-     -Protokoll- 

 


